



## COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

21.12.1999

Primera reunión fue considerada un hito para el entendimiento social

### **LAGOS INICIÓ MESA DE DIÁLOGO ENTRE LA CUT Y EMPRESARIOS PARA DERROTAR LA CESANTIA**

*\* Los máximos dirigentes de los trabajadores sindicalizados y del Consejo Nacional de la Pequeña y Mediana Empresa aceptaron la invitación del candidato presidencial de la Concertación para trabajar en conjunto por el desarrollo de la empresa y por el respeto a los derechos de los trabajadores.*

*\*En un hecho inusual, tres personas presentes en la rueda de prensa que estaban cesantes, hace 2 años consiguieron trabajo desde mañana gracias al compromiso del empresario microbusero Demetrio Marinakis*

En una reunión convocada por el candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, los dirigentes de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT) y del Consejo Nacional de la Pequeña y Mediana Empresa (CONAPYME) decidieron crear una mesa de diálogo social permanente para impulsar el desarrollo empresarial y el establecimiento de relaciones laborales bajo un clima de respeto y colaboración. El primer acuerdo fue la creación de 100 mil puestos de trabajo durante el primer semestre del próximo año.

Durante este encuentro se resolvió además que empresarios y trabajadores promovieran en conjunto siete iniciativas de interés común, como el establecimiento de un seguro de desempleo y la ampliación de la cobertura de la seguridad social para los pequeños y medianos empresarios. También se comprometieron a evitar la competencia desleal interna y externa, propiciar la igualdad de la mujer en el trabajo e impulsar la capacitación técnica y profesional de trabajadores y empresarios.

"Creo que este es un hecho histórico de primera magnitud, que implica la necesidad de avanzar hacia un diálogo permanente entre empresarios y trabajadores. También implica que el crecimiento llegue al conjunto de los actores sociales, teniendo presente que la Pequeña y Mediana Empresa es responsable del 80% de los puestos de trabajo que hay en Chile", expresó Lagos al finalizar el encuentro. Agregó que "acá hemos concretado entre empresarios y trabajadores una serie de temas que queremos abordar en conjunto como una señal potente de entendimiento".

A la reunión asistieron los máximos representantes de la CUT, encabezados por su presidente Etiel Moraga, y los directivos del Consejo Nacional de la Pequeña y Mediana Empresa (CONAPYME), que dirige Héctor Moya, presidente de la Confederación Nacional de Dueños de Camiones de Chile. La CUT agrupa a más de 500 mil trabajadores sindicalizados, mientras que la CONAPYME reúne a 600 mil empresas que generan más de 4 millones de empleos.

El candidato de la Concertación dijo que uno de los grandes desafíos que hay por delante es hacer que la Pequeña y Mediana Empresa aumente la productividad a través de

programas de capacitación, aplicación de tecnologías y acceso crediticio adecuado, porque "ellos pagan intereses muchos más altos que las grandes empresas que -por ejemplo- tienen acceso a créditos internacionales. Entonces lo que hay que resolver es cómo hacemos para que ellos puedan competir en igualdad de condiciones con la gran empresa. Eso es parte de crecer con igualdad".

Sobre el papel que tendrá esta mesa de diálogo social, Héctor Moya explicó que es una instancia muy importante de entendimiento y que "hay que buscar fórmulas para que en el gobierno futuro se logren soluciones en base a un diagnóstico común, que es lo que a nosotros nos interesa".

Por su parte, el presidente de la CUT dijo que "este tipo de acuerdos le hacen muy bien a este país. El diálogo que nosotros estamos estableciendo debió haber existido hace mucho tiempo. Si Lagos es elegido Presidente y esto se sigue haciendo va a ser una gran contribución al desarrollo del mundo sindical con absoluta independencia de las visiones políticas".

Al término del encuentro, los asistentes firmaron el acta que crea oficialmente la mesa de diálogo social y solicitaron a Ricardo Lagos adoptar durante su gobierno las medidas necesarias para institucionalizar esta iniciativa. En ese mismo momento, el propio candidato presentó a tres personas cesantes desde hace 2 años: América Caballero, María Bravo y Antonio Pizarro, con quienes se comprometió a buscar pronto una oportunidad de trabajo. Minutos más tarde los empresarios anunciaron el compromiso del presidente de la Asociación Metropolitana de Transporte de Pasajeros, Demetrio Marinakis, de darles trabajo a partir de mañana mismo.

**Oficina de Prensa  
Comando de Ricardo Lagos**